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Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
per E-Mail am 10. November 2021 
 
Einreicher 
Gemeindevertreter Herr Marcel Lietsch (Fraktion BAM/FDP) 
 
Betreff 
Sportstätten und Betriebskostenzuschüsse 
 
Fragen an den Bürgermeister 
 
Die Bereitstellung und Finanzierung gemeindlicher Sportstätten ist ein wesentliches Element 
der Vereinsförderung unserer Gemeinde. Nach meiner subjektiven Auffassung werden die 
Sportvereine dabei sehr ungleich behandelt. Um diesem subjektiven Gefühl objektive Tatsachen 
entgegenzustellen, bitte ich um Beantwortung folgender Fragen: 
 
1. Stimmt es, dass die Pachtverträge für die Sportanlagen im Rangsdorfer Weg und der 
Triftstraße Klauseln beinhalten, die zulassen, dass der Betriebskostenzuschuss über den 
tatsächlichen entstandenen Betriebskosten liegen kann? 
 
2. Enthält der Pachtvertrag für den Sportplatz an der Gershwingstraße eine vergleichbare 
Vereinbarung? 
 
3. Wann haben die Vereine, die einen Betriebskostenzuschuss für gepachtete Sportanlagen 
erhalten, zuletzt eine vollständige Erklärung ihrer Einnahmen und Ausgaben vorgelegt? 
 
4. Wie wird sichergestellt, dass Betriebskostenzuschüsse nicht zum Ausgleich von Verlusten im 
wirtschaftlichen Geschäftsbetrieb der betroffenen Vereine genutzt werden? 
 
5. Ist es möglich, dass Vereine, die Sportanlagen gepachtet haben, netto mehr Geld erhalten als 
sie für die gepachteten Sportanlagen aufwenden? 
 
6. Ist es möglich, dass betroffene Vereine ihren Sportlern Aufwandsentschädigungen zahlen 
und dadurch ein höherer Betriebskostenzuschuss als Fehlbetragsfinanzierung entsteht? 
 
7. Wie hoch waren die tatsächlichen Aufwendungen (Pacht und Betriebskosten) der Vereine für 
die gepachteten Sportanlagen in den letzten 10 Jahren? 
 
8. Wie hoch waren die Betriebskostenzuschüsse für die Vereine, die Sportanlagen gepachtete 
haben in den letzten 10 Jahren? 
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9. Besteht aus Ihrer Sicht eine Gleichbehandlung für Vereine, die hauptsächlich Sportanlagen 
gepachtet haben, und Sportvereinen, die hautsächlich stundenbezogene Mieten für 
Sportanlagen (Hallen) bezahlen? 
 
10. Wie wird die Gleichbehandlung der Sportverein sichergestellt? 
 
11. Nach welchen Kriterien werden Nutzungszeiten für den Sportplatz Beethovenstraße auf die 
Sportvereine verteilt? 
 
12. Wie werden Entscheidungen bei Interessenkonflikten bezüglich der Nutzung von 
Sportanlagen herbeigeführt und getroffen? 
 
13. Welche Rechtsgrundlage und demokratische Legitimierung hat bei den Punkten 11. und 12. 
Dargestellten Mechanismen der „Vereinsstammtisch“? 
 
 
Datum: 10. November 2021 
 
 
gez. Lietsch  
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Antwort des Bürgermeisters 
Datum: 18. November 2021 
 

zur Anfrage 
 
1) 
Es wird auf die Beantwortung der Anfragen aus dem Vorjahr verwiesen. 
 
2) 
Nein, dieser Pachtvertrag umfasst lediglich eine Freifläche, welche neben der eigentlichen 
Sportanlage liegt, und diente ursprünglich nur als Stellfläche für ein „fliegendes Vereinsheim“. 
Dieser Vertrag ist nicht mit den Verträgen Triftstraße und Rangsdorfer Weg vergleichbar. 
 
3) 
BSC – 2019 für Zuschuss ab 2020 
Blau-Weiß – 2017 für Zuschuss ab 2018 
 
4) 
Wirtschaftliche Geschäftsbetriebe sind nicht Gegenstand der Übersichten. Siehe auch 
vertrauliche Unterlage F&W November 2020. 
 
5) 
Ja, durch einen Pauschalzuschuss – wenn in einem Jahr die Ausgaben geringer sind, ist das 
so. Deshalb werden zur Anpassung des Zuschusses immer die Ausgaben und Einnahmen von 
3 Jahren herangezogen. 
 
6) 
Siehe nichtöffentliche Unterlagen F&W und GV November und Dezember 2020. 
 
7) 
Siehe nichtöffentliche Unterlagen F&W und GV November und Dezember 2020. 
 
8) 
Siehe nichtöffentliche Unterlagen F&W und GV November und Dezember 2020. 
 
9) 
Es ist nicht erheblich, was die Verwaltung findet. Diese Beurteilung obliegt Ihrem 
persönlichen politischen Empfinden. Der BJSp hat sich vorgenommen, sich mit der Thematik 
zu befassen. 
 
10) 
Die Verwaltung hat nichts sicher zu stellen. Ob und in welcher Form eine Gleichbehandlung 
erfolgt, wird durch politische Beschlüsse geregelt. 
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11) 
Dauernutzer – Tennisverein 
Nutzung für Fußball – höherrangige Spiele 
Sonstige Veranstaltungen 
 
12) 
In der Regel durch die Vereine selbst. 
 
13) 
Er wird ggf. gehört. Siehe Hauptsatzung der Gemeinde. 
 

 


